

Fête le 13 septembre

Jean est né à Antioche. Son père meurt deux ans plus tard et sa mère sacrifiera tout pour donner à son fils une bonne éducation. C'est ainsi qu'il sera, dans sa ville natale, l'élève du grand sophiste Libanios. A 18 ans, il reçoit le baptême. Il étudie alors la théologie à l'école des grands exégètes antiochiens. Puis, alors qu'un brillant avenir s'offre à lui, il quitte la ville et va rejoindre les moines des déserts environnants, où il passe plusieurs années avant de revenir dans la grande ville : le salut de ses frères l'appelle. Il est ordonné diacre, puis prêtre. Il a environ 40 ans. Pendant douze ans, il assure la prédication à Antioche, où l'on se presse pour l'écouter : ne mérite-t-il pas le surnom de Bouche d'Or (Chrysostome) sous lequel la postérité le connaîtra ? Son style est à la fois direct et passionné, familier et lyrique. Il s'interrompt pour apostropher les fidèles et ces interruptions, soigneusement consignées par ses auditeurs, nous restituent l'atmosphère vivante de ses sermons. Il désire tellement que les fidèles vivent en vrais disciples du Christ ! En 398, il est élu évêque de Constantinople, bien malgré lui. Il entreprend alors dans la grande ville le même travail qu'à Antioche : il accueille les moines égyptiens accusés de suivre les erreurs d'Origène. Il réforme le clergé et prend résolument le parti des pauvres. Il s'attire ainsi l'hostilité de l'impératrice Eudoxie qui le fait déposer en 403. Rappelé, il recommence à dénoncer l'injustice. Cette fois, on l'exile au loin. Ballotté d'exil en exil, épuisé par les mauvais traitements, il meurt au pied du Caucase, et au bord de la Mer Noire, à Soukhoumi où son sarcophage rappelle ses souffrances.

Qu'est donc la grandeur humaine ? C'est le songe d'une nuit. Tout s'évanouit avec le jour. C'est comme fleurs printanières. Le printemps est passé et tout est fané.

(Saint Jean Chrysostome – Sermon sur la vanité)

De retour en nos demeures, dressons-y deux tables : l'une pour les mets du corps, l'autre pour ceux de l'écriture Sainte. Que chacun de vous fasse de sa maison, une église !

(Saint Jean Chrysostome – Homélie sur la Genèse)

(Source : site Eglise Catholique de France)

La Margelle, espace écoute

Vous vivez un deuil, vous traversez une épreuve. Il n'est pas toujours facile de se confier à des proches, ceux-ci peuvent être éloignés géographiquement. Vous pouvez venir nous rencontrer lors de notre permanence, le 1er samedi de chaque mois de 10h à 12h à la maison paroissiale de Nozay. Vous pouvez également téléphoner au 06 18 68 18 34 pour prendre RV (il est possible de laisser un message écrit ou vocal). Nous vous proposerons un temps d'écoute simple et fraternel en toute confidentialité.

L'équipe de la Margelle

Saint Clair

6, rue du Vieux-Bourg 44170 NOZAY
Mail : stclair.nozay@free.fr
Tél : 02 40 79 43 43

du mardi au samedi, de 10h à 12h

Coordonnées

Permanences d'accueil :

Sépultures :

accueil téléphonique : 06 31 14 36 32

AGENDA PAROISSIAL

- Tous les lundis à 20h30 à l'oratoire de l'église à Nozay prière avec le groupe du Renouveau Charismatique
Tous les lundis à 14h30 adoration et louange à l'oratoire de la maison paroissiale à Derval
Tous les jeudis soir, à 18h, confession avant la messe de 18h30 à l'église à Nozay - une heure d'adoration à l'issue de la messe
Tous les vendredis entre 11h et 12h adoration eucharistique à l'église d'Abbaretz. Prière du chapelet à 14h à Pierric.
Chaque 1er vendredi du mois, prière du Chapelet, à 15h à la Salle paroissiale de Sion les Mines
Tous les samedis à l'église de Derval, confessions de 9h à 10h
Je 5 sept Rencontre de l'équipe de coordination du Congrès Mission à 20h à la maison paroissiale à Nozay
Ve 6 sept Rencontre de l'Equipe d'Animation Paroissiale de 10h à 17h à la maison paroissiale à Nozay
Ve 13 sept Rencontre de l'équipe de coordination des funérailles à 10h à la maison paroissiale à Nozay
14/15 sept Week-end Confirmation à Pontmain

Prière universelle de l'Assomption

Pour tous ceux, qui, en ce jour de l'Assomption, se rassemblent autour de la Vierge Marie, que cela soit pour eux un moment de fête et de joie. Prions ensemble.

Pour tous ceux qui, dans notre pays, ont des responsabilités politiques et sociales, qu'ils travaillent pour le bien commun, pour un dialogue respectueux et constructif entre nous et pour la venue de la paix dans les zones de guerre. Prions ensemble.

Marie a pris du temps pour aller voir sa cousine Elisabeth, comme elle, prenons aussi du temps pour visiter les personnes seules ou malades, à domicile ou dans les EHPAD. Prions ensemble.

Toutes les grandes fêtes chrétiennes nous donnent la joie de nous retrouver en église, tout au long de l'année, comme une famille; Seigneur, nous te confions ton Eglise, pour qu'elle reste missionnaire et continue à faire partager la joie de croire en toi. Prions ensemble.

Intention de prière du Pape pour septembre

Pour le cri de la Terre
Prions pour que chacun d'entre nous écoute avec son cœur le cri de la Terre et les victimes des catastrophes environnementales et de la crise climatique, en s'engageant personnellement à prendre soin du monde qu'il habite..



Saint Guénolé

16, place Bon-Accueil 44590 DERVAL
Mail : paroisse.stguenole@free.fr
Tél : 02 40 55 09 06
du mardi au samedi, de 10h à 12h

accueil téléphonique : 06 85 12 51 31

BULLETIN INTER-PAROISSIAL



N° 11
25 AOUT AU 15
SEPTEMBRE 2024

EDITORIAL

« La grâce est venue à moi »

SOMMAIRE
Edito
Nouvelles des jeunes portes ouvertes, caté Messes de rentrée,
Congrès Mission
Vie diocésaine
Echos des célébrations dans les clochers : Sion, Treffieux
Tro Mée : retour sur la veillée mariale du 15 août à Nozay
St Jean Chrysostome
La Margelle espace écoute
Agenda
Prière universelle de l'Assomption
Prière du Pape

Peut-être avez-vous entendu parler de Jacques Fesch et lu un livre fameux — son journal — qui relate sa conversion : « Dans cinq heures, je verrai Dieu ». Personnellement, j'avais été très touché par ce récit d'un jeune qui, après le meurtre d'un policier, avait été condamné à la peine de mort et guillotiné en 1957. Et j'ai été heureux d'apprendre que la Cour de Cassation, sur la demande de son fils, devrait bientôt examiner sa demande de « rétablissement de l'honneur » de son père, en raison de son amendement durant sa détention. De quoi s'agit-il ?
Agé alors de 23 ans, Jacques, fils d'un directeur de banque belge, rêvait d'acquérir un bateau pour un tour du monde. Il s'était marié deux ans plus tôt avec une jeune femme avec laquelle il avait eu un enfant, mais ils avaient vite divorcé. Pour assouvir son désir de voyage, il décide de braquer une banque. L'opération tourne mal et il blesse mortellement un policier. Il est arrêté et incarcéré à la prison de la Santé, dans l'attente de son procès.
Jacques Fesch était amer et dépourvu du sens à donner à sa vie en ruines. Il a tout d'abord refusé les conseils de l'aumônier de la prison de la Santé, le père Jean Devoyod. Cependant, après un certain temps, il se mit à lire les livres que le prêtre et son avocat catholique lui avaient apportés, ainsi que celui de sa mère, nouvellement convertie à la foi, sur les apparitions de Notre Dame à Fatima.
Après une année de « souffrance profonde » et repentir, Fesch a trouvé le sens de sa vie dans la nuit du 28 février 1955. Il a rencontré « Celui qui attend sans relâche l'âme blessée et désespérée, celui qui veille sur moi alors que je chancelle sous le poids de ma croix. » Grâce à cette mystérieuse rencontre,

Fesch est devenu un nouvel homme : « La grâce était venue à moi. Une grande joie a inondé mon âme ! »
Il a décrit la soudaineté de sa conversion : « En l'espace de quelques heures, je suis entré en possession de la foi avec une certitude absolue. Je croyais ! » Il ne comprenait pas comment il avait pu ne pas croire. Ses priorités ont changé instantanément : « Maintenant, Il est tout ce qui compte. Une main puissante m'a saisi. »
Face à la guillotine, il a compris : « A cause de nos péchés, il faut un remède très fort pour nous restaurer à la grâce. » Il en vient à penser : « Combien d'âmes ont été changées dans les camps de concentration ou sur les champs de bataille ? »
Le récit de sa dernière nuit est saisissant : « Dernier jour de lutte, demain à cette heure-ci, je serai au ciel. Que la volonté du Seigneur soit faite en toute chose. J'ai confiance dans l'amour de Jésus et je sais qu'il commandera à ses anges de me porter dans leurs mains. » Il offre sa mort pour le salut des âmes, en particulier pour son père qui persiste dans son athéisme.
Ce « bon larron » moderne me semble avoir encore beaucoup à apporter, notamment à ceux qui s'imaginent que leur sort devant Dieu est scellé, mais aussi à ceux qui sont tentés de se faire les juges de tous ceux qu'ils jugent criminels, souvent avant même que la justice se soit prononcée. On se souvient de la réponse du curé d'Ars à une femme lui parlant du suicide de son mari : sera-t-il condamné à vivre en Enfer ? « Entre le pont et l'eau, il y a la miséricorde de Dieu », avait répondu le saint curé.

Père Rémy CROCHU

VIE PAROISSIALE

Nouvelles des jeunes

Portes ouvertes en famille : Le mercredi 18 septembre 2024 à DERVAL de 17h à 19h et le samedi 21 à NOZAY de 10h à 12h, la Maison Paroissiale ouvrira ses portes afin d'accueillir les familles de nos deux paroisses. Vous pourrez y rencontrer les prêtres mais aussi les catéchistes responsables de l'éveil à la foi (3/7 ans), de la catéchèse (8/11 ans) et de l'aumônerie (11/15 ans) qui répondront avec plaisir à

toutes vos questions.

Les différents supports utilisés en éveil à la foi, catéchèse ou en aumônerie et les différentes activités proposées au cours de l'année vous seront présentés.

Les inscriptions à la catéchèse, à l'aumônerie, à la Profession de foi et aux différents sacrements (Baptême des enfants en âge scolaire, Première Communion, Confirmation) se feront lors des Portes Ouvertes.

Congrès Mission dimanche 29 septembre 2024 à la Maison Saint Donatien

Le dimanche 29 septembre nous allons vivre, entre paroissiens de Saint-Clair et de Saint-Guénolé, l'expérience du Congrès Mission.

C'est une journée festive et spirituelle dédiée à tous les paroissiens, quel que soit leur âge. C'est une occasion unique de se ressourcer, chanter, prier ensemble, jouer, partager un repas, et se former.

⇒ **Programme** : Début des festivités à 9h30, Clôture de la journée par la Messe en plein air à 16h. Le **programme complet** du congrès mission sera en ligne, sur les tables de presse et dans les maisons paroissiales à partir du 1er septembre.

⇒ **Activités proposées** : Ressourcement spirituel, chants et prières collectives, jeux et activités pour tous les âges, repas partagé, sessions de formation et de réflexion.

⇒ **Rencontre des bénévoles** : Les personnes acceptant d'être bénévoles au congrès mission se retrouveront **le jeudi 5 septembre de 20h à 22h** à la maison paroissiale à Nozay.

⇒ **Appel aux talents artistiques** : Nous faisons appel à l'expression des talents artistiques des uns et des autres pour l'une des propositions du Congrès. Vous avez du talent pour **jouer de la musique, chanter, raconter, faire rire, dessiner ou peindre, danser...** Merci de vous manifester à la maison paroissiale de Nozay ou Derval et nous prendrons contact avec vous !

Venez nombreux pour partager cette journée de joie et de communion fraternelle !

L'équipe de pilotage

VIE DIOCESAINE

Pèlerinage à ND de Lourdes au Pont du Cens les 7/8 septembre

Comme chaque année, le service diocésain de la Santé propose le pèlerinage à Notre-Dame-de-Lourdes au Pont du Cens (Nantes) avec la participation du groupe musical Laêtare et la paroisse Sainte-Catherine-du-Petit-Port.

Samedi 7 septembre 2024 :

20h-21h30 : veillée de prière

Dimanche 8 septembre 2024

9h30 : accueil sur le site (prêtres disponibles pour des confessions)

10h30 : messe présidée par le père Sébastien de Groulard, vicaire général. Ce sera également la messe d'installation du nouveau curé de la paroisse, le père Matthias Amiot.

12h : repas partagé sur le terrain de la grotte

13h-14h : temps d'échange proposé par le groupe des « blouses blanches et toutes les couleurs... » Au service de la vie : Quelle place pour l'espérance dans les phases critiques ou terminales de la vie ?

14h : célébration mariale sur le terrain de la grotte

16h : fin de la journée

Nous vous attendons nombreux pour passer ensemble cette journée dans la joie, la convivialité et la prière.

Paroisse Sainte-Catherine-du-Petit-Port : 02 55 11 40 12

Pastorale de la Santé : 06 63 48 49 24

pastoralesante44@nantes.ccf.fr

Marche vers Notre Dame du Marillais du 5 au 8 septembre

Comme chaque année à l'occasion de la fête de Notre-Dame l'Angevine, l'Association Via Sancti Martini Pays de Loire organise, une marche pèlerine vers le sanctuaire marial du Marillais où la Vierge Sainte Marie y est apparue pour la première fois en France en l'an 430. Ce jour de miracle, elle demanda à Saint Maurille (363-453), évêque d'Angers et disciple de Saint-Martin d'instituer une fête solennelle le 8 septembre, jour de sa naissance.

Deux groupes de marcheurs, en partance de deux sites de départ : Saint-Laurent-sur-Sèvre et Nantes, vont converger vers le sanctuaire et se retrouver le dimanche 8 septembre 2024 au matin avec la découverte du patrimoine martinien sur leur parcours.

Formations diocésaines

Les formations diocésaines 2024-2025 sont ouvertes et presque toutes en ligne : <https://diocese44.fr/formations-diocesaines/> Parcourons les branches qui nous sont offertes, depuis la Bible jusqu'à l'art sacré en passant par le droit canonique.

Voici les thématiques développées : Animation, Approfondir la foi, Assumer une responsabilité, Bioéthique, Étudier la théologie, Ouvrir la Bible

Chacun trouvera feuilles à découvrir et fruits à partager ; toujours avec sérieux, sans cesse dans la joie et en permanence dans le partage. À très bientôt !

Mathilde Finot, Service formation du diocèse de Nantes

Inscription à la catéchèse

Si vous souhaitez inscrire votre enfant à la catéchèse, voir article « portes ouvertes », pour dates et heures de permanences d'inscriptions. Pour les enfants scolarisés en école privée, les rencontres de catéchèse ont lieu au sein même de l'école, pendant les heures scolaires. Pour les autres enfants, une rencontre est proposée le mercredi matin, tous les 15 jours, à la Maison Paroissiale de Nozay. Que les enfants soient en école privée ou en école publique, l'inscription se fait au niveau de la paroisse. Il est donc important de vous rendre à l'une des deux permanences afin

de procéder à l'inscription. Nous vous accueillerons avec plaisir et aurons le plaisir de faire votre connaissance. Pour tous renseignements ou questions, vous pouvez contacter Laurence au 06 67 88 52 38 ou envoyer votre demande à catechese.stclairguenole@gmail.com

Messes de rentrée paroissiale :

- le 13 octobre à 10h30 à Nozay
- le 20 octobre à 10h30 à Derval

Bénédiction des directeurs

Envoi en mission des catéchistes

Bénédiction des écoliers

Célébrations à Sion les Mines

Le 15 août à La Salette

Comme chaque année, nous avons été heureux de nous rassembler **le 15 Août, à la Salette, à Sion**, pour célébrer l'Assomption de la Vierge Marie, accompagnés par le Père Victor, le Père Jean-Michel et le Frère Auguste.

Après la messe, le temps d'échanges est toujours apprécié avec le partage d'un verre, d'un café ou d'un chocolat et la dégustation des bons gâteaux sionnais.

L'Assomption à Treffieux

Le jeudi 15 août, plusieurs centaines de paroissiens se sont réunis à l'étang de Gruellau à Treffieux pour célébrer l'Assomption de la Vierge Marie, journée de pèlerinage pour beaucoup depuis de nombreuses années.

C'est sous un ciel clément et plutôt agréable que nous avons porté Marie en procession, autour de la Halle. Les marcheurs du Tro Mée se sont joints à cette procession, avec leur bannière. Ils partaient, en début d'après-midi pour Nozay, leur prochain arrêt. Le Père Albert, qui est venu en renfort pour la période

Echos du Tro Mée—la veillée mariale du 15 août à Nozay

 Le 15 août dernier, sur la demande de l'équipe organisatrice du Tro-Mée, une veillée mariale a été proposée le jour de l'Assomption, dans l'église de Nozay. Près de 200 personnes ont pu vivre une soirée de prière qui les a plongés dans la grâce de Marie, mère de Jésus. Un

Merci à toutes les personnes qui ont participé à la préparation et au bon déroulement de la cérémonie.

Le 7 juillet à La Hunaudière

Lors de la commémoration du combat de la Brosse, une messe du souvenir a été célébrée par un aumônier militaire **le dimanche 7 Juillet, à la Hunaudière, à Sion**. Ce fut un beau moment de prière, de recueillement et de souvenir de cet événement tragique de l'exécution de jeunes maquisards dans la nuit du 10 au 11 juillet 1944.

Un petit groupe de Sion

des vacances, a concélébré l'Eucharistie avec le Père Jean. Accompagnés par de talentueux musiciens et animateurs, et avec une décoration florale particulièrement réussie, nous avons, dans la joie et le recueillement, fêté Marie et remercié son Fils de nous l'avoir donnée pour Mère. En amont de cette belle célébration, les équipes d'organisation et d'animation étaient très heureuses de se retrouver pour préparer et installer la Halle pour accueillir cette belle assemblée. Un grand merci à eux. Tout le monde s'est retrouvé, à l'issue de la messe, autour d'un verre de l'amitié, prolongé par le pique-nique pour ceux qui le désiraient.

Le petit groupe avait été constitué pour l'occasion avec des chanteurs ou musiciens de nos paroisses du Doyenné. La soirée a alterné méditation des mystères du Rosaire et chants mariaux, laissant la part belle à l'assemblée. N'était-il pas bienvenu qu'au commencement d'un pèlerinage, nous soyons convoqués par celle qui est pour les chrétiens « la première en chemin » vers le Royaume de Dieu ?

Père Rémy



Prochain bulletin

La prochaine édition couvrira 3 semaines c'est à dire la période du 16 septembre au 6 octobre 2024. Merci aux référents de chaque clocher de bien recueillir les intentions de messes des familles pour cette période et de les déposer pour le 7 septembre.

Les articles et les diverses informations à paraître doivent être adressés par mail à :

bulletin.stclairguenole@gmail.com